



VERBALE N. 41
RR/rc

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 5 DICEMBRE 2017

Il Consiglio di Municipio 2, regolarmente convocato con lettera del 29 novembre 2017 – P.G. 544825/2017, si riunisce in seduta straordinaria di prima convocazione, presso la sede del Consiglio di Municipio 2 - viale Zara 98/100 - alle ore 19.00 di martedì 5 dicembre 2017, per la trattazione dell'ordine del giorno di cui alla susseguente pagina 2.

CONSIGLIERI IN CARICA

PISCINA SAMUELE	Presidente Municipio	LOCATELLI SIMONE	Consigliere
SORRENTINO CARLO	Presidente Consiglio	LUPPI LAURA	“
ARBIZZONI DAVIDE	Consigliere	MAMMINO ANTONY	“
AZZARONE VALENTINA	“	MCGRATH CAROLE LYNN	“
BENEDINI BARBARA	“	NAVA MARZIO	“
BEVACQUA SIMONE	“	PERAZZI ALICE JAHIRA	“
BONORA UMBERTO	“	PIZZI MARCO	“
CALIGARIS DIONIGI CARLO	“	PROIETTI ALBERTO	“
CANINO ANTONIO	“	RUGGERI ALESSIO	“
CAPOBIANCO MICHELINA	“	SALANDRA MILENA	“
CAPRA PIERGIORGIO	“	SBLENDIDO VITTORIA	“
CAPUANO ERSILIA	“	TORRENTE ELIO	“
CIULLINI ALBERTO	“	TRUPPO RICCARDO	“
COLANTUONI LUIGI	“		
DELEIDI CHIARA	“		
GALBUSERA LUIGI	“		
GANDOLFI GIULIO	“		
LOCANTO SALVATORE	“		

Fatto eseguire l'appello nominale dal Segretario verbalizzante, il Vice Presidente del Consiglio di Municipio Barbara Benedini, che assume la presidenza in assenza del Presidente Carlo Sorrentino, accerta che risultano assenti all'appello i Consiglieri: Canino, Colantuoni, Gandolfi (entra in aula alle ore 21.11), Salandra, Sorrentino.

Il Vice Presidente Benedini, accertato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta alle ore 19.26.

ORDINE DEL GIORNO

- 1) Incontro con l'Assessore alla Sicurezza Carmela Rozza.
Presentazione del nuovo Comandante della Polizia Locale e informativa sui Vigili di Quartiere.
-

Il Vice Presidente Benedini in apertura di seduta dà la parola al Presidente Piscina per una breve illustrazione dell'incontro.

Il Pres. Piscina saluta i presenti e precisa che l'incontro è mirato a discutere i problemi dei cittadini. Ricorda che ci sono diversi problemi a cui occorre trovare una soluzione che porti benessere ai cittadini, sia in relazione alla quiete notturna che per la questione degli stabili occupati abusivamente. I cittadini hanno la priorità per interloquire direttamente con l'Assessore.

La Vice Presidente Benedini ricorda che la durata massima degli interventi è di 3 minuti, passa quindi la parola ai cittadini che ne hanno fatto richiesta.

La Sig.ra Laura Mazza del Comitato Villa S. Giovanni segnala problemi di disturbo nelle aree verdi, ad esempio Parco Panza, giardini di Via Recanati e V.le Monza 325 che sono aperti a tutti e nei quali accadono fatti sconvenienti, come ad esempio l'abbandono di bottiglie e altri rifiuti. La prevenzione passa attraverso la presenza delle istituzioni che siano in grado di prevenire questi fenomeni che portano ad attriti e la necessità della cura del verde.

La Sig.a Monica Beretta segnala la situazione di via dei Transiti per fenomeni di spaccio e pericolosità in aumento. Rileva la presenza di negozi che vendono alcolici a tutte le ore e la presenza di una friggitoria ambulante che sversa gli oli nei tombini, diffonde odore di fritto oltre la presenza di bottiglie rotte. Segnala di avere scritto all'Assessore, che a sua volta ha avvisato la Polizia. Ma tutte le retate hanno avuto esito nullo perché il fenomeno ritorna. Segnala inoltre la presenza di stabili vuoti che vengono occupati e che controllare le licenze non è sufficiente, ci vuole un presidio costante.

Il Sig. Claudio Perolfi ricorda che è stato in Consiglio un anno fa per sollecitare interventi nella galleria di via Padova 179 che non sono stati eseguiti. Aveva inoltre chiesto anche altri interventi ma le cose si trascinano e i vigili urbani non intervengono. Chiede che ci siano dei risultati visto che i cittadini pagano le tasse.

L'Assessore Rozza richiama il cittadino ad attenersi alle critiche all'Amministrazione ma che non insulti la Polizia Locale.

Il Cons. Truppo, sull'ordine dei lavori, chiede che l'ordine sia mantenuto non solo dai cittadini ma anche dall'Assessore al fine di rispettare le regole di intervento.

Il Sig. Massimo Cavallaro dell'Associazione di quartiere I Vitruviani informa che l'Associazione nasce per la necessità di riqualificazione della via perché si incominciano a sviluppare situazioni di degrado. Segnala che chiederanno un incontro con l'Assessore per il prossimo mese per valutare situazioni concrete di intervento. Ritiene fondamentale la presenza di persone in uniforme anche se comprende che ci sono problemi oggettivi. Quindi chiede una riqualificazione in termini di sicurezza e potenziamento di personale in divisa da ipotizzare nelle zone che ne hanno la necessità e un potenziamento dell'AMSA.

La Sig.a Orsola Saporiti del Comitato Parcheggio Sammartini 21 chiede l'aggiornamento del piano telecamere che è stato approvato. Chiede inoltre se si è pensato qualcosa per le attività aperte 24 ore come i bar. Segnala che in via Ponte Seveso e v.le Lunigiana si sono verificate aggressioni da parte degli avventori dei locali.

L'Assessore Rozza risponde agli interventi dei cittadini.

Per quanto riguarda le segnalazioni della prima cittadina in merito alle aree verdi, precisa che verranno inserite nel piano verde. Segnerà inoltre la situazione al Comando di Polizia Locale per le verifiche e si provvederà all'inserimento delle stesse nel piano verde estivo per il prossimo anno. Per quanto riguarda le altre realtà precisa che avrà piacere di incontrare l'Associazione I Vetruviani a gennaio, mentre per l'area della Stazione Centrale precisa che stanno nascendo molti contatti dimostrando così che insieme si può lavorare perché ci sono sinergie positive anche con la collaborazione delle Ferrovie dello Stato.

Segnala anche che sono stati compiuti interventi in via Benedetto Marcello ma che tutta l'area deve diventare oggetto di riqualificazione urbana alla quale si devono abbinare attività culturali e sociali e presidi di sicurezza. Per quanto riguarda via dei Transiti segnala che è stata oggetto di interventi da parte della Polizia Locale nel quadrilatero Mosso/Giacosa/Transiti e v.le Monza.

Per quanto riguarda i problemi dati dai 2 locali notturni, l'annunziata farà attività di verifica. Sono stati fatti molti controlli nelle proprietà private per verificarne l'effettiva proprietà. Si porterà a termine il progetto del verde su p.zza Mosso al fine di modificare anche fisicamente l'area.

Ritiene che rispetto ad un anno fa molte cose sono cambiate anche in via Padova. Chiarisce che non farà il coprifuoco in questa via perché non risolverebbe i problemi, l'interesse è di sanzionare chi non rispetta le regole. Le attività commerciali sono un presidio di sicurezza. Occorre mirare ai negozi che vendono alcolici dopo mezzanotte, quindi ai comportamenti delle singole attività commerciali.

Su via dei Transiti il compito non è semplice e per la sicurezza, se occorre, si affronterà il problema anche con il Prefetto. Il vero tema è riqualificare la piazzetta per liberarla dagli spacciatori. Il lavoro svolto dall'assessorato e dalla Polizia Locale è stato quello di verificare i lavori che sono stati fatti. A questo proposito illustra un documento sulle attività svolte e i dati raccolti, ricordando che la Polizia Locale non ha per legge l'accesso al database dei crimini per cui l'identificazione deve essere fatta richiedendola alla Polizia di Stato.

Il Vice Presidente Benedini dà ora la parola consiglieri.

Il Cons. Truppo ricorda all'Assessore che è più di un anno che ha chiesto di incontrarla anche per avere le informazioni da portare in Commissione Sicurezza. Rileva la poca collaborazione con il Municipio 2. Ricorda che i consiglieri rappresentano un'espressione importante dei cittadini, per questo è importante in sede di commissione sapere cosa accade. Le statistiche illustrate strappano un plauso alla Polizia Locale per ciò che è stato fatto ma avrebbe voluto che ci fosse anche una descrizione dell'attività politica sulla sicurezza. Ricorda infine che la presenza dei vigili e delle GEV in commissione o in consiglio è necessaria.

Il Cons. Mammino precisa che quando si parla di dati ci deve essere un metodo di paragone dei dati, per cui non si capisce se la situazione è migliorata o peggiorata perché i dati presentati illustrano uno stato di fatto delle cose. Occorre perciò capire la situazione di partenza. Rileva che ci sono cose che non hanno funzionato per poca sinergia con altri assessorati e le altre autorità, ad esempio per v.le Monza 113 in cui ci sono bivacchi di immigrati e mancanza di sicurezza sia per i cittadini che per loro stessi. Le risorse sul territorio ci sono già, come ad esempio gli impianti sportivi, chiede quindi perché non si aiutano gli impianti sportivi anziché sporadiche cooperative che gestiscono un numero esiguo di persone.

Il Cons. Bonora rileva alcune note negative ad esempio per quanto riguarda i locali aperti in orario notturno. Segnala che in v.le Monza, di fronte al civico 101, c'è un locale aperto fino alle 6 del mattino e che è stato aggredito un cittadino, tuttavia il locale è rimasto chiuso solo una settimana. In via Saragat 5 e 14 ci sono aree verdi usate come parcheggio privato ma la Polizia Locale non interviene e l'Area Verde non vuole mettere un dissuasore. Ricorda che nella precedente consiliatura c'era più possibilità di interloquire con i vari settori mentre ora occorre passare attraverso l'assessore. Segnala infine che in p.le Governo Provvisorio è stata ristrutturata la cascina ed è stata modificata la viabilità della piazzetta. Continua il passaggio dei camion, anche con rimorchio ma la Polizia Locale non interviene.

Il Cons. Ciullini segnala che avrebbe piacere ad avere dal Comandante dei Vigili dati sulla Polizia Locale per capire quali sono le risorse umane a disposizione e come vengono utilizzate e capire anche il funzionamento dei vigili di quartiere e quali sono le prospettive future. Chiede in relazione ai progetti di coesione sociale quali

sono le prospettive future e per la questione delle licenze commerciali e degli orari chiede quali sono i limiti di intervento di un'amministrazione comunale.

La Cons. Deleidi ritiene fondamentale il tema delle attività commerciali poiché la sicurezza passa dal rendere le vie sempre più accessibili al cittadino, è questa la direzione giusta in cui andare senza confonderle con le attività illegali. Per quanto riguarda il piano di illuminazione ricorda che passando all'illuminazione led si sono risparmiati 13 milioni di euro. La tematica dell'illuminazione è stata sollecitata dai cittadini e la ritiene quindi una risposta ottima.

Il Cons. Galbusera chiede delucidazioni per via Adriano 60. Reputa ottimo il rapporto dell'Assessorato con i comitati dei cittadini ma chiede in che modo possa il Municipio collaborare con l'Assessorato poiché la sicurezza è un bene per tutti. Occorre individuare quali sono gli obiettivi da raggiungere e come farlo, ritiene che debba cambiare il modo delle convocazioni della Comm.ne Sicurezza del Municipio. Guardando i dati ritiene che occorrono anche i dati della Polizia di Stato e Carabinieri per avere un quadro generale altrimenti il quadro è parziale.

Il Cons. Torrente è colpito dalla descrizione della situazione di via dei Transiti e invita a considerarla seriamente. Per quanto riguarda p.zza Mosso, non mette in dubbio il numero di interventi ma la situazione apparentemente non è migliorata. Crede sia necessario una recinzione e la chiusura notturna. È necessario anche un presidio permanente almeno diurno.

Il Cons. Locatelli, per quanto riguarda la situazione della Stazione Centrale, ritiene importante lavorare su tutta l'area, ritiene inoltre un ottimo modo quello di lavorare anche con le associazioni. Esprime soddisfazione per gli interventi anche se ritiene che si possa fare di più, ad esempio la collaborazione con i City Angels potrebbe essere uno strumento per lavorare meglio nelle situazioni di raggruppamenti di persone che si verificano soprattutto nei week end. Ricorda che in relazione agli orti di via Padova è stata segnalata la situazione di un camioncino che creava disagio.

La Cons. Perazzi ricorda che un anno fa è stata approvata la mozione per l'Assemblea di Prossimità con la presenza dell'Assessore e della Polizia Locale per approfondire le tematiche su via Padova e Q.re Adriano. Ricorda che sono state approvate molte mozioni anche per assemblee per v.le Monza e Galleria Zodiaco. Chiede tuttavia se abbiano qualche peso dal momento che non sono state convocate. Segnala che consiglieri e cittadini hanno riscontrato la mancanza della Polizia Locale in Martesana e che dovrebbe esserne incrementata la presenza in quell'area.

La Cons. McGrath chiede per la questione delle bottiglie di vetro qualche notizia sul nuovo regolamento e la questione del vuoto a rendere, che potrebbe aiutare la situazione.

La Cons. Capuano, per la questione dell'azione fatta dalla polizia relativamente agli immobili, chiede se rispetto agli amministratori di condominio continuerà anche nel 2018 e se solo in via Padova. Chiede quale tipo di collaborazione era stata data agli amministratori di condominio. Chiede inoltre se l'Assessore ha avuto modo di incontrare i rappresentanti delle comunità di stranieri per collaborare alla risoluzione dei problemi. Come Municipio chiede infine come è possibile collaborare attivamente con le istituzioni e con la Polizia Locale.

Il Vice Presidente Benedini segnala che per P.zza Carbonari sono state inviate numerose mail anche dal Presidente Piscina per la presenza di un soggetto che picchia le persone nella zona e che è ancora libero di circolare, manca la presenza di vigili urbani, sono presenti solo ausiliari della sosta.

L'Ass. Nava fa presente la situazione di Villa San Giovanni. Ha ricevuto diverse segnalazioni riguardo all'area del mercato prospiciente v.le Monza e alla presenza di un negozio etnico che ha un orario di apertura prolungato, oltre a segnalazioni di attività di spaccio di droga. Ritiene ci debba essere una maggiore attenzione vista anche la presenza del Commissariato nelle vicinanze. Segnala anche la presenza di persone che creano schiamazzi in orario notturno in Ponte Nuovo. Segnala infine un'occupazione abusiva in Via de Notaris. Un anno fa a seguito di un intervento della Polizia Locale, la proprietà aveva messo in sicurezza alcuni piani ma il problema sono anche gli altri piani.

L'Assessore Rozza chiede una mail dedicata.

Il Presidente Piscina informa che le richieste per le Assemblee di prossimità sono state inviate all'Assessore.

Il Vice Presidente Benedini dà la parola al Comandante Ciacci della Polizia Locale.

Il Comandante Ciacci precisa che per quanto riguarda i rapporti con altre Forze dell'Ordine i contatti sono quotidiani sia con la Polizia di Stato che con i Carabinieri e che da ciò scaturiscono tavoli tecnici per definire le linee di intervento. La novità è che prima si subivano le richieste della Questura mentre ora si portano gli obiettivi del Comune per affrontare i problemi e pianificare gli interventi necessari alla città. Ci sono 3022 agenti che lavorano su 4 turni di lavoro e ci sono attività che vengono svolte in borghese. Precisa che le risorse sono poche e che l'età media è di 47 anni. I problemi sono molti e si sta cercando di programmare alcuni interventi per razionalizzare quelli che non sono urgenti.

L'Assessore Rozza precisa che non è vero che in un anno non è cambiato nulla, ci saranno sempre cittadini che portano problemi che non sono stati risolti. Tuttavia, un anno fa in Stazione Centrale e Martesana la situazione era diversa. Ma in un anno non si può pensare di cambiare la faccia della città. I luoghi se non sono vissuti dalle persone li vive qualcun altro. Il Municipio può collaborare creando eventi e vita sociale. Le segnalazioni vengono prese tutte sul serio, il tema vero è che l'Amministrazione Comunale ha competenza fino ad un certo punto, perciò si lavora per costruire le sinergie. Il decreto Minniti ha inserito nella legge l'accesso alla banca dati criminale da parte della Polizia Locale, ma occorre un decreto a parte e il consenso delle altre forze dell'ordine, questo fa capire che bisogna rimuovere le resistenze del potere e che si tratta di limiti per l'azione. C'è anche un problema di abitudini culturali perché se c'è spaccio è perché c'è domanda. Si interviene in conseguenza di problemi non risolti ma la soluzione non può essere solo l'intervento delle Forze dell'Ordine, si deve pensare alla fase della progettualità sociale. In un anno si è lavorato per trovare un accordo con i paesi dell'America Latina per fare una campagna anti alcool, esorta quindi ad organizzare insieme una campagna che vada in questa direzione. Anche per quanto riguarda le aree verdi, per acquisire l'utilizzo corretto delle aree e avere aree verdi attrezzate, bisogna creare le condizioni affinché queste ci siano. Ci saranno tre assemblee di prossimità con i vigili di quartiere a gennaio, perché c'è una progettualità su cui riflettere.

Per la questione del vetro, il reso generalizzato non è gestibile perché per la normativa sono rifiuti. Si stanno avviando piccole sperimentazioni per poi attuare un modello più ampio. Per la questione del reso si incontrano le associazioni dei supermercati perché hanno gli spazi per incamerare il materiale.

Precisa inoltre che se i consiglieri di tutti i Municipi e i consiglieri comunali richiedono per le commissioni la presenza della Polizia Locale, gli agenti sottrarrebbero tempo al loro lavoro. La presenza di vigili nelle commissioni diventa lo sfogo dei cittadini e questo non è rispettoso nei loro confronti. Se c'è una commissione che vuole affrontare un problema specifico interviene l'Assessore. Precisa che il decreto Minniti non dice che la Polizia Locale può fare il DASPO ma solo gli allontanamenti. Alcune cose verranno incluse nel Regolamento di Polizia Locale ma il DASPO lo fa il Questore.

Il servizio dei vigili di quartieri si svolge tra i quartieri scelti dal Municipio, gli agenti sono scelti tutti su base volontaria e non hanno compiti di repressione e hanno facoltà di intervenire a loro giudizio. È prevista la possibilità di interloquire con il Presidente di Municipio e la partecipazione alle assemblee di prossimità nel rispetto del Regolamento del Municipio. Informa infine che è stato avviato l'acquisto di 10 comandi mobili per una maggiore prossimità verso i cittadini. È previsto almeno un comando mobile per Municipio, secondo un calendario che sarà noto ai cittadini.

Il Cons. Galbusera chiede quale è la richiesta di vigili di quartiere rispetto ai quartieri del Municipio 2.

Il Presidente Piscina risponde al Cons. Galbusera fornendo un elenco.

Al termine il Vice Presidente Benedini ringrazia gli intervenuti e alle ore 22.30 dichiara chiusa la seduta.

Il Segretario
Roberto RECCHIA

Il Vice Presidente del Consiglio di Municipio 2
Barbara BENEDINI

IL PRESENTE VERBALE E' STATO APPROVATO NELLA SEDUTA DEL _____

ED ESPOSTO ALL'ALBO ZONALE DAL _____ AL _____